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約瑟治理埃及全地

41:37 法老和他一切臣僕都以這事為妙。

約瑟很不幸，他碰到這麼倒楣的事，他被關，他被賣做奴隸，

約瑟又非常的幸運，這個法老，神讓約瑟碰到，

他有眼光、他看到、他覺得約瑟是一個人才，就馬上要用。

而你不要只看到法老，有這樣的法老就有這樣的臣僕，

法老是一個心胸寬大，能夠識人的，我們看他沒有認識上帝，

但他最少可以認識約瑟，他如果能夠認識約瑟，

那他以前認識的這些臣僕，他選用這些臣僕，當然也是合他胃口的，

也就是說，應當也跟他是類似的，也就是說，應當也是優秀、能夠識人的。

我們求主讓我們接近神，我們越接近神、我們越像神、

我們越有神的性情、我們越有神的能力、

我們越有神的眼光、我們越有神的耳朵、我們越有神的用心，

法老如果愛才，他底下的臣僕，也顯然的能夠愛才啊。
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這事其實是件壞事，就是會有七個豐年後的七個荒年，而且荒年更厲害，

但是豐年荒年算什麼，豐年不足喜，荒年不足憂，只要有人能解決問題，

只要有人能處理那些豐年和荒年的問題，就沒有問題了，

所以他們看到，現在這裡有個人，那太妙了。

41:38 法老對臣僕說：「像這樣的人，有神的靈在他裡頭，我們豈能找得著呢？」

這叫驚艷，大為佩服。

我們再一次求神，讓我們有聖靈，使我們能看到，真正神要我們看到的，

這樣的人，了不起在哪裡？約瑟是俊美，不錯，約瑟在做奴隸、

做監牢的那段時間相信他也進修，他表現出來的是很優秀，

但是我佩服法老的還是，他看到最重要的，

他不是像波提乏的妻子，看到約瑟很俊美，

法老看到，他不僅是俊美，他不僅是聰明，

而且他看到約瑟裡面有神的靈，

有些人看到這個人覺得這個人是人才，

有些人看到這個人覺得這個人是庸才。

我們的上帝知道我們，信靠上帝，上帝能看出我們在祂的恩典、在祂的揀選之下

可以有多好的發揮，你自己看不到的，

你甚至連你自己是罪人都看不到，你更看不到，

你這個罪人在上帝的手裡，可以活出多麼聖潔良善、榮耀、得勝的生活。

法老在上帝的恩典下看到約瑟有神的靈在他裡頭。

41:39 法老對約瑟說：「神即將這事都指示你，

可見沒有人像你這樣有聰明有智慧。」

神使這個法老離得救真是不遠了，神將這事都指示你，

恐怕法老的意思就是說，指示你比指示我還多，

因為照理說應該是指示我比較多嘛，做夢的是法老不是約瑟，

可是你對這個夢的瞭解、解釋和解決，那比我好得多了！

41:40 你可以掌管我的家，我的民都必聽從你的話，唯獨在寶座上我比你大。

現在我要讓我的家、我的民都聽你的，

你就是你剛剛自己說的，揀選一個有聰明有智慧的人，

我覺得你就是，而且你是上帝派來的。
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41:41-42 法老又對約瑟說，我派你治理埃及全地，法老就摘下手上打印的戒指，

戴在約瑟的手上，給他穿上細麻衣，把金鍊戴在他頸項上。

法老看的是對，然後又有這樣的魄力，而且這樣謙卑吧，

照這樣的寫法，好像是法老自己做，戴在他手上、替他穿衣服、把金鍊戴上，

三個動作，也有點讓我們想到浪子的比喻，

把鞋子給他穿、把戒指戴上去、把衣服給他穿。

41:43 又叫約瑟坐他的副車，喝道在前呼叫說：「跪下」，

這樣法老派他治理埃及全地。

各位你可以想到，約瑟的辛苦，我們不是說每個基督徒

都要有這麼戲劇性的起伏，但是我們相信，耶穌的死和復活比這還戲劇性，

受到最大的羞辱，卻得到最大的高升，我們甚至可以強烈的說，

當耶穌被釘死的時候，受到最大的羞辱和痛苦的時候，還不要等到他復活，

已經是升為至高的，因為就在那個時候，

他的對上帝的一切的順服和上帝的智慧，就顯出來了，

當然在復活的時候，當然在主耶穌再來的時候就顯得更完備了。
6

41:44 法老對約瑟說，我是法老，在埃及全地若沒有你的命令，

不許人擅自辦事 (原文是動手動腳) 。

好像說埃及人動一個手都要經過約瑟的同意，把絕對的權力放在他那裡，

我們再一次很佩服，法老這樣信任約瑟。

41:45 法老又給了約瑟一個名字，然後又給了他一個妻子，

這個妻子是安城的祭司波提非拉的女兒。

他有了權力了，他有了一個新的名字了，又給了你一個婚姻，

那麼約瑟實在有一個新的開始了，然後約瑟就出去巡行埃及地。

在當時呢，法老覺得約瑟要做的，恐怕最重要是農業的事情，

約瑟就出去巡行了應該跟豐收有關係，應該跟收拾這些糧食到倉裡也有關係。

41:46-49 約瑟見埃及王法老的時候，年三十歲。

他從埃及法老面前出去，遍行埃及全地，七個豐年之內，地的出產極其豐盛

(原文作一把一把的)，約瑟聚斂埃及第七個豐年的一切糧食，

把糧食積存在各城裡，各城周圍的田地糧食都積存在本城裡，

約瑟積蓄五穀甚多，如同海邊的沙無法計算，因為五穀不可勝數。
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這花了很多時間在講，約瑟出去所做的事情，

他那時候三十歲，顯然馬上就有七個豐年了，出產是非常的多，

約瑟是不是也加速了它的出產的多，我也不曉得，因為神讓他們豐富，

 就如同在豐富的時候，人要收藏，

 在豐富的時候，是不是就可以不好好耕種，

我想我們不能這樣懶惰的，他都積蓄起來。

約瑟更看重的是收，因為後面七個荒年的恐怖，

別人看不到，只有他看到，他所有的工作主要要做這個事情。

當然我們也想到，我們在豐富的時候，我們也要有所預備，

我們並不看到將來的荒年，我們不知道將來是不是荒年，

我們有預備，我們沒有憂患意識，但是我們注意到，

人生的禍福有很多的變化，變化要依靠上帝，

不是靠收了有多少的穀子，但是依靠上帝會有行動的。


